

que, et Thiel, évêque de San-José de Costarica au Guatemala.

Le Souverain Pontife répondit à l'adresse ci-dessus par un bref daté du 23 juin, dont l'*Osservatore Romano* nous apporte le texte latin et dont voici la traduction :

### LÉON XIII, PAPE

Vénérables Frères,

Salut et bénédiction apostolique.

Votre Concile plénier, longtemps désiré, et préparé avec les soins les plus assidus, est enfin réuni ; c'est là pour vous un juste sujet de joie, et Nous vous adressons à ce propos Nos plus vives félicitations. Nous et vous, Nous avons un même motif d'allégresse : c'est que Nous concevons tous une profonde espérance de voir découler de votre assemblée les fruits les plus abondants en faveur des peuples de l'Amérique latine.

Cet espoir est chez Nous d'autant plus ferme, que Nous avons vu avec quelle ardeur chacun de vous est accouru de son plein gré à Rome, malgré la distance, et que Nous avons admiré la parfaite concorde grâce à laquelle, vous plaçant au-dessus de la diversité des nations, vous consacrez unanimement votre attention et vos travaux aux affaires du Concile.

Nous avons un nouveau motif d'affermir Notre confiance quand Nous considérons l'amour et le dévouement que dès l'ouverture de votre Concile, vous vous êtes plu à témoigner envers ce Siège apostolique, en Nous adressant à cet effet une lettre pleine du plus affectueux attachement. Par cette étroite union avec la chaire de saint Pierre vous méritez pour votre assemblée les très abondants secours de la grâce divine, de telle sorte que vos travaux, commencés sous d'aussi heureux auspices, s'accomplissent en produisant de même les fruits les plus heureux.